

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta. --Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO. -- MERCADOS. -- PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## El pacifismo

La peregrinación del insigne Martens á través de las Cortes europeas, llevado del generoso y humano propósito de anuar voluntades que aseguren el éxito de la próxima conferencia de La Haya, da palpante actualidad al problema del pacifismo. Lentamente, mas con paso firme y seguro, las ideas de paz van ganando las conciencias de los hombres.

No ha mucho tiempo todavía, y á despecho del abolengo y predicamento que el Derecho Internacional goza en las cátedras universitarias, la guerra era un hecho brutal que surgía fácilmente del choque de intereses nacionales, sin que contra él protestara nunca el interés supremo de la tranquilidad del ciudadano. Hoy se dirimen aún, es cierto, por medio de las armas los conflictos de ambiciones patrióticas y de antipatía de raza; pero ya, por cima de estas luchas violentas flota un espíritu sereno, que tiende á evitarlas en cuanto sea posible, y á dulcificarlas cuando se hagan inevitables.

Los prejuicios y pasiones humanas continuarán provocando inhumanas hostilidades, mas indudablemente la idea de una justicia internacional sale de los limbos de la doctrina y toma cuerpo en la opinión pública, para llegar á asentarse un día sobre el pedestal del hecho por todos reconocido y respetado.

Los directores de la vida pública, los gobernantes mismos, cuentan, a veces, con esta opinión, para fortificar su prudencia. Basta repasar, para convenecerse, la lista de los últimos y recientes actos de solidaridad internacional. Ello es síntoma de una tendencia, de una orientación que la política exterior sigue, obedeciendo evidentemente á estímulos interiores. Mas ¿cuándo la humanidad podrá contar con un organismo fuerte, con una representación permanente que se imponga á todas las codicias é intemperancias y reduzca los antagonismos? ¿Quién sabe!

La sinuosa del progreso describirá en este aspecto, como en todos, sus múltiples y desconcertantes curvas; pero mientras tanto, no cabe duda de que la propensión á la paz continúa en las relaciones entre los pueblos, y que si ha habido algunas contraptuebas, de las cuales nosotros, los españoles, tenemos una dolorosa experiencia, se dibujan también, á veces, en el horizonte, atisbos felices y consoladores de una paz fecunda, humana, cristianísima, que eleva los espíritus, inundándolos de fraternal regocijo.

Impedirán, quizá, por ahora,

ver traducida en hechos tan benéfica y consoladora aspiración, los planes maquiavélicos de los gobernantes y cierto escrúpulo político de los gobernados; mas al patriotismo exclusivista que recela y se opone á los demás para superarlos, sucederá un día la solidaridad de todos los patriotismos, que, sacando diferencias y resolviendo oposiciones, procurará la asociación y cooperación de todas las patrias, en un reinado pacífico.

## CANTO DE AMOR

Yo quiero ser la hiedra que al árbol aprisiona, y en fuerte y dulce abrazo, ceñirte la corona de ensueños é ilusiones que amó mi corazón; ensueños é ilusiones, que el alma no abandona, mientras perdure esclava la voz de la razón.

Yo quiero ser el éter; inmaterial fluido que flota en el espacio, llevando hasta tu oído los cantos de amargura que inspira mi penar, las amoñas notas de armónico sonido, que envío con mi lira, sus cuerdas al pulsar.

Yo quiero ser tu barca; del céfiro al arrullo, sin otro derrotero que el pensamiento tuyo, cruzar los horizontes de vivo resplandor, irguiendo sobre popa, con inefable orgullo, el bélios estandarte, la enseña del amor.

Yo quiero ser un ave; con mi sutil plumaje envuelto entre la seda, acarado por encaje, sentir en mí tu rostro, tus sueños escuchar. Yo quiero ser la seda, y en la prisión de un tu corazón de niña sentirlo palpitar. (traje,

Yo quiero ser un astro de luz esplendorosa, que en el vagar incierto de noche tenebrosa un rayo de esperanza derrame sobre tí; mientras que yo, girando en mi órbita ancha, recoja los suspiros que guardes para mí. (churosa,

ANGEL LAGO.

## MOHAMED TORRES



He aquí el retrato del ministro musulmán que ha de responder á Francia, en nombre de su amo, de la conducta que seguirá el Magzen ante la inícia muerte del doctor Mauchamps. Muy acostumbrada está la diplomacia marroquí á sortear fuertes temporales, aunque ya cada día le va resultando la labor más difícil; pero en esta ocasión, es de presumir que será estéril el viejo procedimiento dilatorio y sin eficacia la astucia amable en que la corte serifiana dilufa comunmente sus contestaciones.

Torres es encarnación de la vieja hardimbre en que se perdía el derecho universal al pasar el Estrecho, y maestro experimentado en regateos al derecho de gentes. Muy anciano le cogen las contrariedades en que Marruecos se ve envuelto, y muy doloroso ha de serle contemplar su impotencia ante frecuentes reclamaciones que á él llegan... Signos de los tiempos son, sin duda, y licito es, por excepción en este caso, regocijarse de la angustia ajena, porque la

del siervo de Ab-del-Azis nace en esta ocasión de reivindicaciones licitas que se deben al progreso mundial.

## El homenaje á Rodao

Auerdos y propósitos

Anoche se reunió, en los salones de la Sociedad Económica, la Comisión organizadora del homenaje que se ha de tributar á Pepe Rodao, en cuanto éste regrese de Cádiz.

Desde el primer momento, y después de escuchar todas las opiniones, acordóse definitivamente que el proyectado almuerzo se celebre en la misma Económica, servido por el nuevo Café Suizo, que es seguro habrá de esmerarse en la presentación del menú.

Así mismo se acordó por unanimidad que, como recuerdo de los Juegos florales de Cádiz, se imprima en artístico carnet la composición poética con que Rodao ha obtenido la flor natural, encabezando el tipográfico trabajo con una buena fotografía del poeta, y, al pie de ésta, la firma autógrafa del laureado compañero.

Estos carnets se repartirán entre los asistentes al banquete, y, por esta causa, el precio del cubierto se elevará á la cantidad de seis pesetas, estando incluidos en tan módico precio cuantos gastos pueda ocasionar el homenaje.

Las tarjetas de inscripción pueden recogerse desde hoy, en el Café Suizo, en el Casino de la Unión, y en las Administraciones de los periódicos locales.

Anoche mismo se telegrafió á Rodao preguntándole si podría encontrarse aquí el próximo domingo para, en caso contrario, aplazar el banquete.

Supónese que Rodao contestará afirmativamente, y, si así es, se celebrará el almuerzo á la una de la tarde.

Son ya realmente innumerables las adhesiones recibidas para este acto, y de esperar es, por tanto, que el éxito del homenaje supere en mucho á todas las esperanzas concebidas.

La poesía premiada

Muchos de nuestros lectores nos preguntan por qué no publicamos la hermosísima composición «BATA LLANDO» que, con el lema «Adelante!», ha sido laureada con la Flor Natural.

La respuesta es sencilla y seguramente del agrado de todos:

Como se trata de dar el mayor interés posible al homenaje con que se ha de honrar á Rodao, la Comisión organizadora ha creído que las primicias de la divulgación, en Segovia, de tan bella poesía, corresponden á su propio autor, el cual la leerá en la Sociedad Económica, al finalizar el banquete con que será obsequiado, dándonos también á conocer entonces las nuevas composiciones, inéditas aún que en Cádiz se vió obligado á improvisar durante su estancia allí.

Además, ya saben nuestros lectores que hemos encargado la confección de artísticos carnets con la composición premiada impresa en ellos, y encabezada con el retrato de Rodao, y firmada autógraficamente por su autor.

Un viaje por Francia

## Las grandes plazas de París

Las incontables plazas de París, de las que dejo anotadas algunas de las principales en

mi precedente crónica, son todas ellas notabilísimas por su amplitud, por su perfecto trazado y esmerada urbanización, por la belleza de sus construcciones, y de las fuentes, estatuas y monumentos diversos con que se encuentran exornadas y por otras diversas circunstancias que atraen á cada momento la atención del turista despertando en él la admiración y el entusiasmo.

Algunas muy valiosas merecen todavía especial mención, por su esplendidez y magnificencia.

Una de ellas es la llamada Explanada de los Inválidos, grandiosa plaza de 500 metros de larga por 250 de anchura, plantada con varias avenidas de álamos negros y situada en la ribera izquierda del Sena, cuyo muelle de contención marca el lado «Norte» de la Explanada, encontrándose en su centro el bonitísimo puente de Alejandro III, indiscutiblemente el más grande y el más hermoso de todo París por constar de un solo atrevido arco de amplísima luz y hallarse decorado con artísticos pilones coronados por pegasos dorados y con valiosas esculturas. Dicho puente conduce á los Palacios Grande y Pequeño de Bellas Artes enclavados en los campos Eliseos y fué inaugurado con motivo de la Exposición Universal de 1900.

En el lado Sur de la Explanada destaca el grandioso Hotel de los Inválidos, edificio de soberbias proporciones y de maravilloso aspecto por la elegancia de su fachada y la considerable elevación de su renombrada cúpula que termina á 107 metros de altura. Bajo ella existe la tumba de Napoleón I, recinto célebre por su riqueza y fastuosidad. En esta magnífica construcción se encuentran instalados, á más de la iglesia de San Luis, la pensión de los Inválidos y los Museos de Artillería y de la Armada.

En la Explanada halláanse también la Estación de los Inválidos, el Ministerio de Negocios Extranjeros, el Palacio Arzobispal y amenísimos jardines que contienen la estatua del Príncipe Eugenio de Beauharnais.

La plaza del Trocadero situada detrás del magnífico Palacio de este nombre, es grandiosa por confluir en ella varias hermosas avenidas. Está situada en los barrios Oeste de París que encierran también otras muchas bellísimas plazas como las de Victor Hugo, Estados Unidos, Jena, l' Alma, etc.

En los barrios Sur de la Villa, ó sea en los situados en la orilla izquierda del Sena, son notables, á más de la ya citada Explanada de los Inválidos y del Campo de Marte, que requiere mención especial, la Plaza de San Sulpicio, que se extiende ante el Seminario de este nombre y se halla decorada con una hermosa fuente, en la que figuran las estatuas de los cuatro grandes predicadores franceses Bossuet, Fenelon, Massillon y Flecher; la Enoruojada del Observatorio, que contiene diversas fuentes y estatuas, la anchurosa Plaza de Italia, con una hermosa fuente en su centro; la Plaza del Panteón, que rodea á este suntuosísimo edificio de atrévida cúpula; la Plaza de San Miguel, con una artística fuente dedicada al Santo Arcángel; las Plazas de Vauban, Deuffert-Rocherdu, Monge, Moubert, Sarbona, Valhubert, Ojeon, Fontenoy, Cambroune y otras muchas, decoradas todas ellas con bellísimos monumentos.

Los barrios centrales de París, á los que pertenecen las Plazas de la Concordia, de Vendome y de la República, que quedan ya descriptas, encierran otras diversas de atrévidos encaentos. Son las principales las siguientes:

La plaza del Carrusel, situada entre el espléndido palacio del Louvre y el Jardín de las Tullerías; es una de las más grandiosas y admiradas de París y contiene el Arco de Triunfo del Carrusel, que es un curiosísimo monumento y las magníficas estatuas de Gamba y de Lafayette.

La Plaza de la Ópera, situada en el centro de los grandes boulevares centrales; es sin duda alguna el verdadero corazón de París.

La Plaza de la Bolsa, ante el severo edificio de este nombre.

La Plaza del Hotel de Ville, explanada bellísima en la que destaca el Palacio del Ayuntamiento.

La pequeña plaza de Rivoli con la estatua ecuestre de la heroína Juana de Arco.

La Plaza del Teatro Francés, la del Palacio Real, la del Chatelet, la de las Victorias y otras muchísimas.

Sería también indicado enumerar las muchas hermosas Plazas, «squares», «carrefours» y explanadas situadas en los barrios Norte y Este de París, pero basta con lo dicho hasta aquí, para tomar nota de la asombrosa urbanización de París en la que se encuentran con derroche multitud de anchurosas plazas, para desahogo y expansión de

la inmensísima red de calles y avenidas que constituyen la gran capital de Francia, cuya grandiosidad y cuya belleza son indefinibles é incomparables.

LAURANO LOTERO FERNÁNDEZ. Bilbao, Marzo de 1907.

## EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche

Dió comienzo á las ocho menos doce minutos.

Ocupó la presidencia el señor Rodríguez Fraile, asistiendo los concejales señores Zúñiga, Herrero, Rincón, Llovet, Well, Santiuste, Ramírez, Arango, Carretero (D. Felipe), y Páramo.

Leída por el Secretario el acta de la anterior, fué aprobada unánimemente.

A continuación se dió cuenta de los siguientes asuntos:

Periódicos oficiales

El Secretario señor Zamariño, dá cuenta de una circular que publica el «Boletín oficial», extraordinario, de la provincia, correspondiente al domingo último, relativa á elecciones.

El Ayuntamiento quedó enterado.

Arbolado

El Director del arbolado señor Láinez, interesa en oficio que dirige á la Alcaldía el arreglo de la manga de riego del jardín de San Roque.

El Ayuntamiento acordó según se propone por el señor Láinez, y que se abonen las 40 pesetas que cuesta el arreglo con cargo al capítulo correspondiente.

Informe

Le emite la comisión de industrias, á la moción presentada por el concejal señor Bieza, en la sesión del día 6 de Marzo próximo pasado, en el sentido de que cuando llegue la época oportuna visite la comisión con el Arquitecto los puntos más altos de la cercana sierra, donde tiene su origen el caudal de aguas que abastece la población, y vea sobre el terreno la creación de pozos para que jamás falte agua durante el estiaje.

Fué aprobado el informe.

Subasta

El Secretario dá cuenta del acta de la subasta celebrada el sábado último, para enagenar los quince lotes de árboles derribados por el ciclón de Enero último y cuya subasta volvió á quedar desierta nuevamente por falta de licitadores.

En su vista, el Ayuntamiento acordó, á propuesta del señor Páramo, la tercera subasta, pero con el 25 por 100 de rebaja sobre su primitivo tipo.

El señor Brococal pidió que se dé toda la publicidad posible al anuncio del nuevo concurso, para enagenar los quince lotes de árboles.

Obras en el Cementerio

El Arquitecto municipal presenta presupuesto de las obras que son necesarias hacer en el Cementerio del Angel, de esta ciudad, y las cuales consisten en el arreglo de las cubiertas de galerías.

El coste total de estas obras, según dicho presupuesto, es el de pesetas 1.995.

El señor Arango explica á la Corporación que no se hicieron estas obras por falta de consignación y que le consta, porque lo vió, que son sumamente necesarias.

El Ayuntamiento acordó sacarlas á concurso.

Obras

Pasó á la Comisión, para su estudio, un oficio del señor Arquitecto

municipal, en el que señala las obras que son necesarias para arreglar unas alcantarillas en las calles de Hilerandera y la Asunción, así como el coste de estas.

**Moción verbal**

El señor Zúñiga, presidente de la Comisión de Presupuestos, presentó la siguiente moción verbal que la Presidencia hizo suya y el Ayuntamiento quedó conforme.

«Que por la Presidencia se dirija instancia al señor Gobernador civil de la provincia, en solicitud de que haciendo dicha superior autoridad uso de la facultad que le concede el artículo 14 de la Real orden de 28 de Enero de 1903 sobre pagos provinciales y municipales, se digna autorizar al Consistorio segoviano a que aplique las 4.000 pesetas consignadas en el vigente presupuesto ordinario a festejos en la feria de San Juan y á la vez para satisfacer los gastos que dichos festejos ocasionen, sin sujetarse al orden de prelación que para los pagos municipales establece dicha Real orden y Real decreto de 23 de Diciembre de 1902.»

Y no habiendo más asuntos de que tratar, el señor Rodríguez Fraile, levantó la sesión á las ocho y veinte minutos, con la lectura del estado de fondos.

**Concurso á curatos**

Ayer se publicaron los edictos anunciando el concurso á curatos en esta diócesis.

Las parroquias vacantes, hasta ahora, son 49, clasificadas en la siguiente forma.

*De término*

San Millán y San Martín, de Segovia.

*De ascenso*

Aguilafuente, Cantalejo, Iscar.

*De entrada*

Alconada y Alconadilla. — Aldeanueva del Monte y Barahona. — Bernuy de Coca. — Bernuy de Porreros. — Boceguillas. — Carbonero de Ahusín. — Castroserracín. — Castroserna de Abajo. — Cerezo de Arriba. — Cobos de Fuentidueña. — Collado Hermoso. — Domingo García. — Escobar, Villovela y anejos. — Fuentemilanos. — Gallegos. — Grajera. — Hoyuelos. — Ituerto. — Narros. — Navares de las Cuevas. — Hontoria de la Sierra. — Pelayos y Tenzuela. — Pinilla Ambroz. — Rebollo. — Revenga. — Salceda (La). — San chonuño. — Santibuste de Pedraza. — Sequera de Fresno. — Tabladillo. — Uruñá. — Valseca. — Villaverde de Montejo y Villalvilla. — Yanguas.

*Rurales de 1.ª clase*

Cilleruelo de San Mamés. — Fuentes de Carbonero. — Laguna Rodrigo. — San Cristóbal de Segovia. — Ventosilla de la Sierra.

*Rurales de 2.ª clase*

Ortigosa de Pestaño. — San Esteban de San Miguel del Arroyo — Sotillo (El.)

Los actos literarios tendrán lugar en los días 17, 18, y 19 de Junio próximo y consistirán en extender por escrito todos los opositores, en el término de dos horas, traducido al castellano, el párrafo del Catecismo de San Pío V, que se anunciará en el acto; en contestar, también por escrito, en el término de cinco horas, á una cuestión de Teología Dogmática y á otras dos de Teología Moral y en resolver, así mismo por escrito, dos casos de conciencia que se propondrán al efecto, pudiendo todo escribirse en latín ó castellano; y por último, en escribir en el espacio de cuatro horas una breve plática en castellano sobre el Evangelio, que se anunciará oportunamente.

**Prensa y política**

Preguntado el ministro de la Gobernación por los periodistas, acerca de algunos detalles referentes al ceremonial del natalicio del futuro heredero de la Corona, manifestó que la razón de designarle con el título de Príncipe de Asturias, si es varón, y solamente con el de Infanta, si es hembra, obedece al criterio ya establecido á la muerte de la Princesa de Asturias, y en previsión de que si viniese después un heredero varón no hubiese necesidad de privar á la heredera que existiese del título de Princesa de Asturias.

Continúan mejorando y se encuentran casi restablecidos S. M. la Reina doña María Cristina y S. A. el infante don Alfonso.

Aun cuando la enfermedad del heredero actual de la Corona ha carecido de gravedad por haber revestido carácter de varicela, se guarda escrupulosamente la cuarentena, y por esta razón, el infante don Carlos no acompañará á SS. MM. en el viaje á Cartagena.

De Barcelona recibense nuevos telegramas confirmando el haberse roto la Solidaridad Catalana por la separación de los carlistas, cuya Junta provincial se reunirá esta tarde para convenir la línea de conducta con motivo de las próximas elecciones.

Hoy, quedarán firmadas algunas disposiciones que se desea queden autorizadas antes de que salga el Rey para Cartagena.

Entre ellas, aparte otras de puro orden administrativo, parece que hay alguna que ofrece cierto interés general.

No nos referimos al decir esto á las manifestaciones que parece hizo á sus compañeros el ministro de Hacienda acerca de los cambios, origen de su elevación y medios conducentes á corregir, en su caso, los retrocesos en la situación monetaria.

**Los Juegos florales de Cádiz**

**Lo que dice la Prensa**

Todos los periódicos de Madrid, gran número de los de provincias, y muy especialmente, claro es, los de Cádiz, coinciden en afirmar que ha sido indiscutible el grandioso éxito obtenido por los Juegos florales celebrados en «la tacita de plata».

«La Dinastía», de Cádiz, dedica su último número, de seis páginas, á reseñar en cuadro de ellas la inolvidable fiesta, publicando, al mismo tiempo, el elocuente discurso (tomado taquígraficamente) del mantenedor D. Antonio López Muñoz, y algunas de las composiciones premiadas, ocupando, por derecho propio, el lugar de preferencia la magistral poesía «Batallando», de Rodao.

Y excusado es decir si se tributan unánimes elogios á la composición laureada...

**La Memoria del Secretario del Ateneo**

Hemos tenido el gusto de saborear la magnífica Memoria que en los Juegos florales leyó el ilustradísimo Secretario del Ateneo, D. Francisco Alonso y Bayo, de la cual tomamos los siguientes párrafos referentes á nuestro compañero Pepe:

«Trescientos setenta y seis trabajos se recibieron, y la casi totalidad de ellos corresponden al tema primero, cuyo premio, el de menor valor material, lleva anexo un derecho, que lo hace ser codiciado más que ningún otro: el de elegir la Reina de la fiesta; demostrándose de este modo que en nuestra patria se conservan aún vivos los sentimientos de hidalgüía y caballerosidad, y que los poetas siguen acudiendo á estos torneos literarios con los mismos alientos y la misma inspiración, con que concurrían los trovadores de la Provenza á las Cortes de amor que Clemencia Isaura presidiera en efígie, para rendir culto á su Dios, á su patria y á su dama.

«Por conocer á la suya, y rendirle el tributo de su admiración, el autor de la poesía premiada con la flor natural ha venido desde una de las más apartadas regiones de España.

«Muy pronto oireis de sus labios, esa última producción de un gran poeta, que, además, es lector notable en quien encontrarán fiel é inspirado intérprete todas las bellezas que matizan y avaloran la composición galardonada.»

**La Reina de la Fiesta**

Por las minuciosas informaciones de nuestro colaborador señor Huelva, saben nuestros lectores que la Reina de la Fiesta, espléndidamente ataviada, lució piedras y otras alhajas valoradas en más de ochenta

mil duros... Leed ahora como describe «La Dinastía», la entrada de la Reina en los Juegos:

«El señor Rodao proclamó Reina á la bellísima señorita Micaela Picardo y Gómez Aramburu, cuya presencia en la sala, á los acordes de la marcha de Tannhauser, fué saludada con estruendosa salva de aplausos.

«Lucía una toilette elegantísima, verdaderamente regia, de tonos claros, con lujosas aplicaciones de magníficos encajes de Chantilly y larga cola, y su pecho y peinado adornábanse con alhajas soberbias de brillantes valiosísimos todos, yendo del brazo del Presidente del Ateneo, señor Viesca.

«Formaban la comitiva dos niños uniformados con elegante librea: seguían dos maceros con dalmáticas rojas galoneadas de oro: las mazas estaban formadas de flores finísimas.

«Luego iban las damas de la corte de honor, las que llevaban en las manos preciosos bouquets de flores; á continuación dos preciosas niñas vestidas de pajeillos, con indumentaria de raso blanco el calzón y rosa la casaca.

«La Reina de la fiesta ocupó su trono, que estaba brillantísimo, radiante de luz: los pajeillos tomaron asiento en la escalinata del trono, y las damas de la corte de honor en sus respectivos sitios: la bellísima Reina lucía espléndidas alhajas; destacándose de todas ellas una soberbia diadema de brillantes que llevaba en la cabeza.

«La señorita de Picardo y Gómez hizo entrega al señor Rodao de la flor natural, preciosa alhaja encerrada en elegante estuche, y el poeta galardonado, en medio de un silencio sepulcral, se adelantó en el estrado, colocada la flor en el ojal del frac, y dió lectura á su trabajo, á cuya terminación el Sr. Rodao fué objeto de calurosísimos y continuados aplausos.»

Al finalizar la fiesta volviéronse á escuchar las solemnes notas de Tannhauser, á cuyos ecos la Reina, seguida de su Corte de Honor, tomó el brazo del poeta premiado con la Flor Natural, y descendió del estrado.

La ovación se hizo entonces indescriptible.

El público aclamó una vez más, entusiásticamente, á la Reina y al Poeta.

**POR TETÉGRAFO**

**EN HONOR DE RODAO**

Cádiz, 3 (1.15 m.)

En estos momentos termina el suntuoso banquete que el ilustre filántropo señor Moreno Mora, tío de la Reina de la fiesta, ha dado, en su

casa, en honor del Mantenedor de los Juegos Florales don Antonio López Muñoz y del poeta laureado, don José Rodao.

Al banquete asistieron también la Reina, sus damas, al Presidente del Ateneo, don Rafael de la Viesca, las autoridades locales, y otras importantes personalidades gaditanas.

Rodao leyó magistralmente, al descorcharse el Champagne, una inspiradísima poesía, dedicada á la belleza de las andaluzas.

**HUELVA.**

**Instrucción pública**

*Memorias*

Los maestros de Garcillán y Madrona, han remitido la memoria de las clases nocturnas de adultos del presente curso.

**Instituto general y técnico DE SEGOVIA**

En cumplimiento de lo que dispone el Reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901, los alumnos de enseñanza no oficial que deseen dar validez académica á sus estudios, presentarán en esta Secretaría, durante todos los días laborales de la primera quincena de Mayo próximo, sus instancias, verificando á la vez el pago de los derechos de matrícula, académicos y de formación del respectivo expediente. Los derechos por cada asignatura de Bachillerato son los siguientes:

Matrícula en papel de pagos, 4 pesetas. Académicos, mitad en papel y mitad en metálico, 4 pesetas. Formación de expediente, en metálico, 2 pesetas 50 céntimos. Por cada grupo del Magisterio elemental, en papel de pagos al Estado, por matrícula, 12 pesetas 50 céntimos. Académicos, mitad en papel y mitad en metálico, 12 pesetas 50 céntimos. Formación de expediente, en metálico, 2 pesetas 50 céntimos. Así como también un sello móvil de diez céntimos en número igual á cuantas asignaturas soliciten, tanto para los talones de la matrícula como para los de derechos académicos.

Los alumnos que soliciten examen de ingreso (para el cual no se exige edad determinada) dirigirán sus solicitudes al señor Director de este Instituto, durante todos los días hábiles del referido Mayo, escritas de puño y letra de los interesados, acompañadas del acta de nacimiento del Registro civil, y abonando en el acto la cantidad de 7 pesetas 50 céntimos los de segunda enseñanza, y 5 los del Magisterio; los primeros habrán de tener diez años y los segundos catorce, ambos cumplidos, para poder ser examinados, si además del ingreso solicitan asignaturas.

Durante los primeros diez y nueve

**Folleton de EL ADELANTADO (140)**

**EL MISTERIO de un crimen**

**NOVELA ORIGINAL**

**XAVIER DE MONTEPIN**

gar demasiado caros dando mi sangre gota á gota?

Os lo presentaremos sin consentir en ayudarnos para buscar al asesino del Pere Lachaise, —repuso el juez instructor.

—¡Pues bien, acepto!... Si el conde Kourawieff puede darme los medios de satisfacer mi venganza satisfaciendo la suya, haré lo que desees de mí.

—Lo puede.

—Entonces os pertenezco desde este momento.

—¡Por fin! —exclamaron todos á la vez.

—Pero, — prosiguió la señora

Rosier, — queda bien entendido que tendré la libertad de obrar á mi modo, teniendo á mis órdenes los agentes que yo quiera escoger.

—Entendido.

—¿No dependeré de nadie?

—Será á vos á quien se obedezca.

—¿Pondreis á mi disposición un piso?

—¿Conoceis el de la calle Mesia?

—preguntó el jefe de seguridad.

—Sí.

—¿Os conviene?

—Perfectamente.

Pablo de Gibray cambió una mirada con los dos magistrados.

Habían conseguido su objeto, pero no sin trabajo.

**LXIV**

—Ahora, señores, es preciso que sepa lo que sabeis vos mismos, —añadió.

—Voy á poner á vuestra disposición los procesos verbarles de la causa y los interrogatorios de los

testigos, —dijo el señor de Gibray.

—Los leeré en primer lugar y luego os interrogaré acerca de los detalles que más me llamen la atención.

—¿Queréis mirarlos aquí mismo mientras llega el conde Kourawieff?

—repuso el juez de instrucción.

—Sí, señor, es preciso darse prisa. En cuestiones de policía, más que en nada, es donde el tiempo es preciso.

Pablo de Gibray cogió un voluminoso legajo que puso delante de Aimée Jouvert, la cual se sentó en el sitio que ocupaba el actuario en la mesa del juez instructor.

—No tengo libro de memorias ni lapiz, —dijo. —¿hareis el favor de darme unas cuartillas de papel? Escribiré con la pluma de vuestro actuario.

—He aquí una cartera de que podeis serviros, —repuso el juez. —Está nueva, de modo que todas sus hojas estan en blanco. Esto es más cómodo que escribir en papeles sueltos.

La ex-agente dió las gracias y empezó á leer el proceso, deteniéndose de cuando en cuando para tomar notas.

El juez de instrucción y demás magistrados formaron un grupo en uno de los ángulos del despacho y empezaron á hablar en voz baja, felicitándose del éxito que acababan de alcanzar.

—Nada hubieramos conseguido si no se hubiera pronunciado el nombre de Lartigues, —dijo el jefe de seguridad. —El odio y la sed de venganza han decidido á Armée Joubert á convertirse en aliada nuestra.

—Poco importa que obedezca á un sentimiento ú otro —repuso el juez de instrucción. —Esté con nosotros, y eso es lo principal: ¿Habeis mandado traer á la prefectura, como lo había dicho, el coche que guiaba Cadet, y en el cual se encontró el cuerpo de una de las victimas?

—Si señor: se han cumplido vuestras órdenes. El coche se halla aquí.

Mientras los magistrados hablaban. Aimée Joubert leía con suma atención los documentos que tenia á la vista.

Abismase en este trabajo arido para cualquiera otra persona, pero lleno de encanto para ella y que la causaba fiebre.

Cualquiera hubiera creído, al ver cómo se iluminaba su rostro y el extraño fulgor que salía de sus ojos, que se trasformaba, tanto física como moralmente al tocar aquellas, hojas de papel timbrado, sobre las cuales había corrido incoscientemente la pluma de un secretario.

Se trasladaba, á pesar suyo á aquellos días, lejanos ya, en que se encarnizaba, bajo diferente formas, en perseguir á los bandidos que esperaban en vano burlar la justicia de los hombres.

Trabajó cerca de una hora sin descansar, l follando, reflexionando y escribiendo en su agenda, bien, sean ciertos hechos relativos á los procesos verbales ó hen algunas reflexiones que cruzaban por su i;

días hábiles, también de dicho Mayo los alumnos de enseñanza oficial, deberán hacer efectivos los derechos académicos que dispone el artículo segundo del Real decreto de 28 de Febrero de 1902, recibiendo en cambio los talones que han de servirles para verificar los exámenes, tanto ordinarios como extraordinarios. Los derechos á que se refiere dicho Real decreto son los siguientes:

Para los bachilleres y por cada asignatura, mitad en papel y mitad en metálico, 4 pesetas. Para los del Magisterio y por cada grupo, mitad en papel y mitad en metálico, 12 pesetas 50 céntimos, y un sello móvil de diez céntimos de peseta por cada asignatura. Los que el día 20 del repetido mes de Mayo, no hubieran cumplido con lo que previene el citado decreto, no podrán solicitar exámen en ninguna de las épocas reglamentarias, y con arreglo á lo dispuesto en el mismo se entenderá que renuncian los derechos que concede la matrícula del curso actual, y las necesitarán nuevas para el siguiente.

Se previene al mismo tiempo á los señores alumnos ó encargados de hacer la matrícula, la necesidad de presentarse en la Secretaría provistos del papel de pagos al Estado (que ha de ser llenado é inutilizado por los mismos), sellos móviles y demás documentos necesarios al objeto, sin cuyos requisitos no se procederá á su formalización.

## SUETOS

En nuestro número de ayer, en ausencia de nuestro director, se insertó un artículo sobre Pósitos, que ha corrido y corre por toda la prensa de España.

En aquel artículo se aplauden determinadas iniciativas del señor Delegado regio; y como el criterio de nuestro director, en que se inspira este periódico, estima de muy dudosa conveniencia general alguna de aquellas medidas, y en todo momento perjudicial á los pósitos en esta provincia, nos apresuramos á expresar la disconformidad apuntada, recabando para EL ADELANTADO, la libertad de combatir alguna de aquellas medidas, sin que le sirva de traba el aplauso que ayer le dieron ya hecho.

Esto no obsta para que en todo lo demás reconozcamos que el señor conde de Retamoso, está dando una gallarda prueba de su ilustración y cultura al frente del importante cargo que se le ha confiado.

### Obras públicas

Ayer publicó la «Gaceta» la Real orden relativa al plan de las obras nuevas de carreteras, cuya subasta podrá anunciarse dentro del año actual de 1907.

Hé aquí la relación de las obras correspondientes á la provincia de Segovia:

Estación de Sanchidrián á la de Otero, trozo 4.º.—Estación de Yanguas á Peñafiel, trozo 2.º.—Sepúlveda á Atienza, trozos 6.º, 7.º y 8.º.

### De toros

Leemos en el *Heraldo de Madrid*, de anoche:

«La comisión de fiestas del Ayuntamiento de Segovia tiene pensado celebrar una buena novillada el día de San Juan, y una corrida de toros el día de San Pedro, siendo su pensamiento que en ésta última toreen Fuentes, Bombita, ó Machaquito, con un segundo espada á elegir entre Regaterín, Vicente Pastor, Bienvenida ó Mazzantinito».

### De días

Hoy celebra sus días el ilustrado Inspector de escuelas de esta provincia, don Isidoro Hernández y Hernández.

Reciba nuestra felicitación.

### Los artilleros en Oviedo

Telegrafían de Oviedo que han llegado á aquella capital treinta y nueve alumnos de quinto año de la Aca-

demia de Artillería, que fueron allá con el objeto de realizar ejercicios prácticos en las fábricas nacionales de armas.

Visitarán también á este fin las fábricas particulares de Lugonés, Mieres, Gijón y la Felguera.

### Licencias caducadas

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia, inserta en la «Gaceta» del martes, se declaran caducadas las licencias, términos posesorios y sus prórrogas otorgados á los funcionarios de las carreras judicial y fiscal, así como las licencias de los notarios; ordenando que todos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 10 del actual, y que los presidentes de las Audiencias territoriales comuniquen á dicho Ministerio haberse cumplido esta disposición.

### Oposiciones á la Tabacalera

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado que los ejercicios de oposición para elegir 80 aspirantes á destinos del Cuerpo de empleados de la misma, comiencen el 1 de Mayo próximo, á las ocho de la mañana, en la Sección Central de la Escuela de Artes é Industrias, situada en la calle de San Mateo, número 5.

### De viaje

Ha regresado de Marazoleja, donde ha pasado una corta temporada, el capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, D. Pablo de Pablos.

—Se encuentra en esta capital, donde permanecerá unos días, el activo é inteligente funcionario de los ferrocarriles de M. Z. A., D. Ruperto M. Larios.

### Subastas

En el Juzgado de primera instancia se han celebrado las anunciadas subastas de fincas procedentes del abintestado de doña Adela de Ochoa de Burgos, habiéndose adjudicado á D. Luis Bustamante, como mejor postor, la denominada «Peña del oso», en la suma de 87.000 pesetas, y á don Carlos Gutiérrez, también como mejor postor, la denominada «Molino de Hornos», en la cantidad de 23.602 pesetas.

### Para «La Electricista»

El señor Alcalde ha dirigido un oficio al señor Gerente de la Electricista segoviana, aporciéndole para que no se repita el caso de la noche última, en la que no habiendo funcionado el alumbrado eléctrico, no pudo tampoco lucir el de petróleo por no tener el material corriente dicha sociedad, como es su obligación, según el contrato.

### Casa de Socorro

Hoy no se ha registrado en esta población, accidente alguno que haya precisado la asistencia facultativa en este benéfico establecimiento.

### Cesantes de Hacienda

Por real orden del ministerio de Hacienda fecha 15 de Febrero último, se ha dispuesto que los funcionarios cesantes dependientes de dicho ministerio, que se rigen por las disposiciones de la ley de 19 de Julio de 1904, presenten en las intervenciones de Hacienda de las provincias de su residencia en todo el mes de Mayo próximo, una declaración en que hagan constar, con sus nombres y apellidos y la clase á que pertenezcan las señas de su domicilio.

### Los autómatas Narbón

Como ayer dijimos, el próximo sábado debutarán estos maravillosos autómatas, en el Teatro Miñón, habiendo ya quedado hoy instaladas las sorprendentes decoraciones recientemente construidas por reputados escenógrafos.

El repertorio del señor Narbón es graciosísimo, y con los autómatas alternarán interesantes proyecciones cinematográficas.

SS. MM. y AA. visitaron en San Sebastián, en el pasado verano, el Teatro donde se exhibía la compañía Narbón, saliendo complacidos del espectáculo.

Ahora, para completa satisfacción de la Empresa, sólo falta que el público segoviano responda al llamamiento que desde la contaduría del Miñón se le hace.

### Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franquicio y certificado.

De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

### Juzgado Municipal

#### Registro civil

Hoy se ha inscrito en este centro oficial, la defunción de Victoriano Redondo Posadas, de 66 años, casado, en el Hospital.

Nacimientos: Ricardo Alonso y Alonso y Francisco Lorente de Frutos.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

### Esperando al Heredero

En el Real Palacio se espera de un momento á otro el alumbramiento de Su Majestad la Reina, que ya sufre los primeros dolores del parto.

Con tan fausto motivo, todo está preparado para recibir al heredero de la Corona; la expectación aumenta por instantes entre el gentío, que empieza á agruparse en la plaza de Oriente.

Con arreglo al ceremonial aprobado ayer por el Rey, si el Heredero es niño, se dispararán, inmediatamente de nacer, veintidós cañonazos, enarbolándose en la «Punta del Diamante», de Palacio, la bandera española; y si es niña, se harán solamente quince disparos, sustituyendo á la española la bandera blanca. Si el parto se verificase de noche, se colocará al pié de la bandera un farol iluminado de igual color que aquella.

Todas las conversaciones giran hoy, como es natural, alrededor del suceso que con tanto interés aguarda España entera.

### Un «canard»

En las primeras horas de la tarde de hoy circuló insistentemente el rumor de haber sido objeto el Presidente del Consejo, señor Maura, de un criminal atentado.

Afortunadamente no se confirmó la noticia.

### Terrible huracán

Desde la mañana de hoy, se ha desencadenado en Madrid un furioso huracán, que produjo muy considerables destrozos, siendo incontables las chimeneas arrancadas por el viento y los árboles descuajados de los paseos.

Hasta ahora, y milagrosamente, no se han registrado desgracias personales.

### Consejo

Como de costumbre, hoy se ha celebrado en Palacio, Conse-

jo de ministros presidido por el Monarca.

El señor Maura ha sido breve en su discurso sobre la política interior y exterior, habiéndose dedicado casi todo el tiempo á ultimar los detalles de la entrevista de los Reyes Eduardo y Alfonso en Cartagena.

También se ha tratado de algunos detalles referentes á presentación y honores al Heredero del Trono.

### Indulto

A la firma del Rey ha sido sometido un decreto concediendo la gracia de indulto á treinta penados, que durante el tiempo de su prisión han dado pruebas de arrepentimiento.

### Firma de Guerra

Ha sido firmado por don Alfonso XIII, el oportuno decreto concediendo honores de Capitán general con mando en Plaza al general don Juan Salcedo, fallecido en Coruña.

También han sido firmados por el Rey, los decretos ascendiendo á generales de División, al señor Viana Cardenas y de Brigada, al señor Moreno y Navarro y á Intendentes de ejército á los señores Tejero y Veneras, pasando á la sección de reserva el de este empleo, señor Pérez Cabrera.

Y confirmando el mando del regimiento de Tetuán, al Coronel señor Ayala.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'85  
Amortizable al 5 por 100..... 101'12  
Acciones del Banco..... 440'00  
Acciones de Tabacos..... 398'00

### CAMBIOS

París á la vista..... 10'70  
Londres á la vista..... 28'00

G. Cano.

## Comadrón

con título expedido por el Colegio de San Carlos de Madrid, quien ha ejercido su profesión en dicha Capital varios años en diferentes sociedades Benéficas, con satisfacción de sus profesores, médicos y directores de las mismas.

Ofrece su asistencia á partos, manifestando que sus honorarios serán módicos, por más que conoce y hace uso de los procedimientos modernos.

Avisos, Canaleja, núm. 3, principal, y Casa de Socorro de ésta Ciudad.

Miguel Salazar.

## Venta

Se hace de dos carros de yugo para mulas, uno nuevo y el otro en buen uso.

Informará don Gumensindo Gallego, en Escobar.

## Ama de cría

Viuda, de 28 años de edad, y con leche abundante, se ofrece para criar en su domicilio.

Se informará en la Administración de este periódico.

Artillería Regimiento de Sitio

## Venta

Se hará en pública subasta, por sustitución de ganado, de 22 mulas, para el día 15 del actual, á las diez de la mañana, en el cuartel «Casa grande», que ocupa este Regimiento.

Segovia 1.º de Abril de 1907.—El Comandante mayor, **Rodríguez**.

## Pastos

Se arriendan pastos para ganado lanar en el caserío de la Torre, jurisdicción de Torrecaballeros.

Para tratar, con Dionisio Sastre, vecino de dicho pueblo.

## Aviso importante

### PARA LOS LABRADORES

Como en años anteriores, he recibido una gran remesa de abono químico, núm. 12, especial para cubriera y utilizable en esta época de primavera para toda clase de cereales, siendo esta clase la más acreditada que se conoce, por el buen resultado que ha obtenido en los años anteriores, cuyo producto se vende en la Posada del Gallo, de esta ciudad, á nueve pesetas el quintal, pagando á la vista, y á nueve cincuenta, á pagar el día 1.º de Septiembre, de este año.

## Pérdida

Se ha extraviado una cadena de oro con un guardapelo y una cruz pequeña.

Por ser un recuerdo de familia, se agradecerá y se gratificará espléndidamente á la persona que la presente en la Administración de este periódico.

## Mercados

### SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 41 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, de 25 á 26 id. id.  
Centeno de 26 á 27 id. id.  
Algarrobas á 29 id. id.

### VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 700 fanegas de trigo que se cotiza á 41'50 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco—Han entrado 130 fanegas de trigo, que se pagaron á 41'50 reales las 94 libras.  
Entraron 40 fanegas de centeno que se pagaron á 27'50 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

### AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo 41 1/2 á 42 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, á 27 y 28 1/2 id.  
Cebada, 24 á 25 id.  
Algarrobas, 27 á 28 id.  
Calefáase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado al sostenida.  
Temporal bueno de lluvias.

### RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 40'00 reales las 94 libras.  
Cebada, á 19'00 reales fanega.  
Tendencia del mercado sostenida.  
Entraron 250 fanegas de trigo.

### PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 42 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, á 25 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

Imp. de EL ADELANTADO.

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Emplastos Perforados Americanos de Filtro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de filtro rojo, del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de filtro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

## Enfermedades de la vista

Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10

Horas de consulta: de diez á doce

Fundada 1752.

### Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vábilos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Ictal del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Alicoek

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agencias en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

### MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfriaron con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reasegnadora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1915: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'50, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

### EMULSION NADAL

Valca con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, soda y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análisis por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lanza y Liza de Barcelona; con aprobación y dictámenes de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de el extranjero.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades respiratorias, con tuberculosis, diabetes, gota, dolores, acris, tos, bronquitis, asma, cefalalgias, histerismo, raquitismo etc.

REDAJA DE PLATA; Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

## APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

## ALFAGEME ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Zapatería

de Pedro Aragoneses

58, Juan Bravo, 58, —SEGOVIA—

Teniendo ya recibidas las grandes remesas para la temporada de verano, el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento se propone realizarlos con un 50 por 100 de rebaja, como pueden comprobar con algunos de los precios que á continuación se expresan:

Brodoquín lona, bonitos colores y formas, de caballero, á 3 pesetas par. Zapato id. á 2'50 id. id.  
Bota cartera y brodoquín (señora), 3'75 id. id.  
Zapato id., á 2 id. id.  
Botitas de varias formas y colores (niño), 1'25 id. id.  
Zapatos para niño, á 1 id. id.  
Infinidad de calzado de todas clases y formas, á precios reducidos.

NO CONFUNDIRSE

58, Juan Bravo, 58, Segovia

## TRAPERIA NUEVA

Se compra toda clase de trapos

PRECIOS POR KILOS

Trapo blanco, primera, á 25 céntimos kilo.  
Idem id., segunda, á 20 id. id.  
Idem id., tercera, á 10 id. id.  
Paño desforrado, á 25 id. id.  
Punto y merino, á 40 id. id.  
Indianas, á precios corrientes.  
Alpargatas de cáñamo, limpias, 10 céntimos kilo.  
También se vende el ventorro titulado «de Pulido», en la carretera de Boceguillas.

2, Calle de Santa Isabel, 2, TRAPERIA

## IMPORTANTÍSIMO

Todo el que necesite comprar calzado puede aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran saldo procedente de una quiebra, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas á precios nunca vistos y para todas las fortunas. Esta casa no descansa un momento para dar á su numerosa clientela medios de calzarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?  
¡Por ese gran industrial y dueño de LA ESPAÑOLA!  
Isabel la Católica, 8

### BENEDICTINE

Licor exquisito

¡Tómese una copita después de la comida, apetece la digestión y no levanta!

Sombrereria y Zapatería

DE

CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10.

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios  
EFECTOS PARA MILITARES  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
Todo á precios muy convenientes